



出会い ふれ合い 学び合い 心が通う 明野小

明野

学びのキーワード～元気(げんき)・本気(ほんき)・根気(こんき)・勇気(ゆうき)～

「夢をもつことと、友情を育むこと」

校長 谷川 充穂

学校にとって3月とは、6年生の巣立ちの式である「卒業式」、また、1年間の締めくくりとしての「修了式」、これまで本校の教育を支えてきた先生達とのお別れの式「離任式」を行なう時であり、希望や喜びとともに別れの寂しさを感じる時季です。

さて、第22回卒業証書授与式が去る3月22日に行なわれました。お忙しい中、ご臨席いただいた多数のご来賓、保護者の皆様の熱い視線の中、60名の卒業生は立派に卒業証書を受け取り、壇上で一人一人がこれまでの感謝の気持ちや夢・決意を堂々と発表しました。

私は卒業式の式辞の中で、巣立っていく子ども達に素敵な人生を歩んでもらいたく、次の言葉を強調してお話ししました。

「夢」「信頼」 です。

吉田松陰の言葉に「夢なき者に理想なし、理想なき者に計画なし、計画なき者に実行なし、実行なき者に成功なし。故に、夢なき者に成功なし」とあります。

夢・目標をもち、それに邁進することができる人間は輝きます。

本田圭佑やイチロー、石川遼など著名人の中に、小学校の頃抱いた「夢」を実現できそうな、あるいは実現させている者は、数少ないでしょうがいます。大方の者が小学生の時代に抱く「夢」は漠然としたものかもしれません。

「なんで勉強するの。」と子どもに尋ねられることはないでしょうか。「人としてできることを増やすためだよ。」と応えてみてはどうでしょう。できることが増えると、将来「やりたいこと」が見つかるはずです。今、勉強していることや経験していることがいつ、役に立つかわからないのです。ですから、目の前の目標を立て、それに向かって一生懸命取り組むことが大切なのです。

人は、人との関わりの中で成長します。友達や仲間が増えると、楽しく豊かな生活を送ることができるでしょう。そのためには、「人を理解する」ことが欠かせません。それは、「人の良いところを見つけること」と言い換えてもいいでしょう。

人との関わりが上手にできない子が多くなっています。友達との遊び方を聞いてみると、友達の家に行ってゲームをして遊んでいる子がとても多いのです。数人の子ども達が公園でベンチに座ってゲームに興じている姿を見かけます。

様々な言語活動や体験活動を通して、「人を理解する力」を育まなくてはなりません。保護者の皆様をお願いしたいこと、それは、子どもとの会話を大事にすること、ディスプレイを媒体にしない遊びを一緒にしてほしいということです。

学校ではこれからも「夢や目標」をもつことの大切さを念頭に置きながら、さらに、「人との関わりを大切にする」教育実践に努めて参ります。

一人ひとりの児童が、目標をもち、楽しく明るく元気に伸びる小学校を目指し、本校の教職員一同は教育活動に真剣に取り組んできました。今後とも、頑張りますので、よろしくお願い致します。

今年度、保護者の皆様よりお寄せいただきましたご理解とご支援に心より感謝申し上げます。

◇明野小学校を去られる先生方のご挨拶

上野 英博 教諭（苫小牧東小へ）

古びてきたとはいえ、ぜいたくな空間があちこちにあるこの校舎で、多くの子どもたちと出会い、充実した日々を過ごすことができました。在任中、多くの保護者の皆様のご理解とご協力をいただいたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。

香田 裕之 教諭（拓勇小へ）

明野小学校には、スマイル学級開級から7年間お世話になりました。明野小学校の子どもたちからは毎日元気をもらいました。保護者の皆様にもたくさん助けていただきました。スマイル学級の子どもたちにも温かく接してくださり、感謝しております。ありがとうございました。

西 香寿巳 教諭（厚真町立上厚真小へ）

3年間という短い期間ではありましたが、明野小の思い出はたくさんあります。子どもたちは明るく、私のほうが元気をもらいました。保護者の皆様には多くのご協力をいただきました。皆様に支えられ、素晴らしい日々を過ごすことができました。本当にありがとうございました。

前川 幸子 教諭（北光小へ）

「今日は、どんなことがあるのだろうか？」と、毎日わくわくどきどきの4年間でした。子どもたちとの会話から、パワーをもらいました。たくさん笑顔を見せてもらいました。また、保護者の皆様にもたくさんお世話になりました。ありがとうございました。

福井 克男 公務補（豊川小へ）

1年という短い期間でしたが、大変お世話になりました。

松浦 美代子 事務補（退職）

一年間大変お世話になりました。明るく元気な子どもたちに囲まれ、保護者、地域の皆さんに支えられながら充実した日々を送ることができました。これからも明野小の発展と子どもたちが健やかに成長されますことを願っています。短い間でしたが、ありがとうございました。

佐藤 陽 放課後児童支援員（澄川児童クラブへ）

元気に「こんにちは」と挨拶してくれる子どもたち、明るくきれいで暖かい学校。ここで過ごせた一年間、とても幸せでした。ご支援ご協力いただきました保護者の皆様、大変お世話になり、ありがとうございました。

4月の行事予定

- 4月 学級編制発表(14:00 アリカ)
 6水 着任式・始業式(3時間授業)
 街頭指導(~11日)
 7木 入学式(5時間授業)
 給食開始(2年生以上)
 8金 職員会議(清掃カット)
 1年生下校指導(~12日)
 視力検査(6年) マル学級説明会
 11月 視力検査(4年)
 12火 市統一テスト(6年)
 視力・聴力検査(5年)
 13水 二計測(4~6年) 児童委員会
 1年生給食開始
 14木 二計測(1~3年)
 15金 尿検査一次
 16土 全校参観日(2校時) PTA総会
 18月 聴力検査(1年)
 家庭訪問(~28日)
 19火 全国学力・学習状況調査(6年)
 市統一テスト(4、5年)
 聴力検査(2年)
 交通安全教室(2年)
 20水 校内学力検査(2、3年)
 視力・聴力検査(3年)
 21木 視力検査(2年)
 交通安全教室(3、4年)
 22金 振替休業(4/16分)
 25月 視力検査(1年)
 交通安全教室(1年)
 27水 5時間授業(苫教研のため)
 尿検査二次
 28木 避難訓練
 29金 昭和の日

江口 美香子 放課後児童支援員（日新児童クラブへ）

1年半という短い間でしたが、児童クラブ支援員としてお世話になりました。子ども達と毎日遊んだり、お楽しみ会等の行事等楽しい思い出がたくさんできました。児童クラブの運営に当たり、保護者の皆様、教職員の皆様のご理解ご協力に感謝致します。ありがとうございました。

長谷川 恵里 放課後児童支援員（苫小牧西小へ）

2年前に児童クラブ支援員として働き始めたと同時に小学校教員免許取得に向け学習を始めましたが、この度、期限付きではありますが教員として働くことが決まったので、この仕事を辞めることになりました。明野小での経験や思い出を胸に新たにがんばりたいと思います。今までご支援ご協力いただき、ありがとうございました。